

EN BREF

CATÉCHÈSE

Nouvelles propositions

Fin mars, le Vicariat "Annoncer l'Évangile" proposait deux documents pour garder le lien avec les familles (spécialement celles dont un enfant est en route vers une première communion ou une profession de foi) et pour leur permettre de vivre un temps de catéchèse à domicile autour de la fête de Pâques. Après de nombreux échos positifs, les responsables ont voulu poursuivre le projet et proposent maintenant six dossiers autour de trois nouveaux thèmes: la vie et la personne de Jésus, la prière et la fête de la Pentecôte. Pour chaque thème, deux dossiers ont été réalisés, l'un destiné aux familles qui ont un enfant âgé entre 6 et 9 ans, l'autre destiné aux familles qui ont un enfant âgé entre 10 et 12 ans, avec des pistes d'animations concrètes.

Les Unités pastorales, notamment les catéchistes, ont été invitées à envoyer ces dossiers aux familles et à publier les réalisations des enfants sur le site internet ou la page Facebook de l'UP, pour donner une visibilité à la catéchèse vécue en famille et stimuler les enfants (et les parents!) à y participer. Les dossiers peuvent être téléchargés sur le site www.annoncerlevangile.be.

OSTBELGIEN

Annulations de pèlerinages

En raison de la pandémie provoquée par le coronavirus, le "Deutschsprachiges Kranken- und Pilgertriduum" (triduum germanophone des malades et pèlerins) au sanctuaire de Banneux a dû être annulé. Il était prévu du 3 au 7 juillet 2020. La raison principale est le fait que la majorité des participants fait partie des groupes à risque. Rendez-vous donc en 2021!

Même chose pour le pèlerinage à pied d'Eupen à Kevelaer qui n'aura pas lieu cette année.

SANT'EGIDIO

Aide aux SDF

Les restaurants Kamiano de Sant'Egidio restent ouverts pendant la pandémie du coronavirus. Les plus vulnérables dans les villes, les sans-abri et sans-papiers, les réfugiés et les personnes isolées sont les plus touchés par les mesures de confinement. A Liège (Place Saint Barthélemy 8), Kamiano reste ouvert en offrant des repas et des petits déjeuners à emporter. Vous pouvez soutenir l'asbl "Solidarités au Pluriel" en versant un don sur le compte BE06 3630 6195 2122 (BIC: BBRUBEBB).

Plus d'infos sur www.santegidio.be, par email à liege@santegidio.be ou en téléphonant au 04/222.37.20.

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN 2020

Les Liégeois n'iront pas à Lourdes

Les responsables des pèlerinages ont dû prendre une décision difficile : annuler tous les voyages jusqu'à la fin du mois d'août. Cela concerne donc aussi le pèlerinage belge qui a quitté Liège pour la première fois en 1874.



Réunis le jeudi 23 avril dernier en visioconférence, les 30 directeurs belges des pèlerinages à Lourdes ont décidé à l'unanimité l'annulation de l'édition 2020. La précarité de la santé de nombre de pèlerins se rendant à Lourdes est la raison essentielle de cette décision, certes douloureuse, mais nécessaire. La décision a été prise bien avant la date des départs pour que les conséquences financières pour les directions de pèlerinages ne soient pas trop importantes.

Trop d'incertitude

Et pourtant, les préparatifs pour le pèlerinage liégeois étaient déjà bien avancés. L'hospitalité, par l'intermédiaire de son président, avait entrepris des démarches avec les différentes compagnies d'autocar et de train. Lors du pèlerinage, le doyen de Liège Jean-Pierre Pire aurait dû commenter le thème de cette année: "Marie où l'art de répondre au rêve de Dieu". Monseigneur Delville aurait présidé les célébrations avec une

chorale des jeunes accompagnée par l'abbé Vincent Jemine. Des démarches dans d'autres sanctuaires mariaux culturellement réputés de la région et un spectacle autour de la vie de sainte Bernadette étaient prévus à différents moments du programme. Mais la pandémie du Covid-19 en a décidé autrement. Trop de questions n'ont pas trouvé de réponse. Les frontières entre nos deux pays seront-elles ouvertes? Et, si oui, à quel prix? Dans quelle mesure le sanctuaire qui réunit jusqu'à vingt mille personnes lors des processions ou de la messe internationale pourra-t-il répondre aux différentes demandes des diocèses du monde entier? Si de tels rassemblements sont encore possibles, les pèlerins risquent de vivre avec la peur d'une contagion massive.

Cette période est néanmoins instructive. Elle demande d'accepter de perdre la maîtrise de nos projets. Nous faisons comme beaucoup d'autres l'expérience de la fragilité de nos constructions. Nous nous sentons désarmés face à cette mise à l'arrêt, sans pour autant perdre l'espoir de dépasser ce temps d'épreuve. Aujourd'hui plus qu'hier, nous prenons conscience de notre dépendance à l'égard du contexte. L'insécurité n'est pas propice au rassemblement et à la vie communautaire.

Réinventer le péle

Cette semaine de pèlerinage devra donc se réinventer. Il est possible que, par exemple, avec ceux qui le souhaitent, nous intensifions nos visites auprès des pèlerins moins valides restés en Belgique, que nous égayions une maison de repos avec une chorale, créions un chemin de prière autour du thème de cette année, organisons une conférence avec Jean-Pierre Pire, etc. Cette nouvelle version ne sera sans doute pas aussi attractive que la précédente, mais elle aura le mérite d'exister, si le contexte le permet évidemment!

✉ Baudouin CHARPENTIER et Jean-Philippe de LIMBOURG

DES PRÊTRES INVENTIFS

Le confinement à Verviers

Comme ailleurs, le doyenné de Verviers a fait preuve de créativité pour garder le contact avec les paroissiens confinés chez eux. Certains prêtres sont très présents sur internet.

Celui dont on parle le plus ces derniers temps est certainement l'abbé Thomas Sabbadini, vicaire dans l'UP Notre-Dame du Magnificat - Verviers-Sud. Tous les dimanches à 15h, il propose une messe en direct sur YouTube, mais il produit aussi régulièrement des vidéos pour la catéchèse et nourrit assez régulièrement sa page Facebook. Même si les messes dans les églises lui manquent, il a fait l'expérience que "lors d'une messe en direct sur internet, on a l'espace des commentaires. Cela permet de réagir à ce que les gens écrivent, et à la limite, on échange plus ainsi que lors d'une messe traditionnelle..."

Coronablog du Sacré-Coeur

Dans l'unité pastorale de Dison-Andrimont, le curé Bernard Pönsngen, qui



L'abbé Thomas Sabbadini en train de célébrer une eucharistie dominicale.

est en même temps internaute amateur, a créé un "coronablog du Sacré-Coeur". Ce petit site est entièrement consacré à la pandémie actuelle "pour aider mes paroissiens (mais pas qu'eux) à traverser la crise du coronavirus. J'espère que ce blog reconfortera et encouragera le plus de monde possible! Je prie déjà pour vous...", écrit-il en introduction à ce blog.

On y trouve des sujets assez variés et parfois surprenants: prières contre les épidémies; appel du roi Philippe du 16 mars; la fraternité, un anticorps contre le coronavirus; une sainte méconnue: sainte Corona; indulgence plénière du Saint-Père; pourquoi le mal? Qui est

responsable?; poèmes pour ne pas partir seul...

"Je veux y partager des nouvelles, des trucs pour ne pas être contaminé (moralemment et médicalement), des méditations et des prières, des liens vers d'autres sites ou émissions pouvant pallier au manque d'eucharisties et de rassemblements en communauté. Un peu d'humour aussi pour aider à prendre du recul...", explique Bernard Pönsngen. Signalons encore qu'à Verviers, l'église Saint-Remacle est ouverte chaque jour de 10h30 à 18h30, et Notre-Dame des Récollets de 9h à 19h pour un moment de recueillement.

✉ Ralph SCHMEDER